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第  6  号 

溧阳市人民政府办公室                   2022 年 7 月 6 日 

 

 

 

 

2022 年 6 月 29 日下午，代理市长周永强在溧阳市市场监督

管理局 3楼大会议室主持召开市政府第 6次常务会议，纪要如下： 

一、会议审议了《关于促进企业利用资本市场加快发展的政

策意见》（讨论稿） 

会议认为，推进企业股改上市是增强企业发展动力、优化产

业结构、增强区域竞争力的重要举措，各板块部门要主动靠前服

务，加快推动企业股改上市步伐。 

会议要求，一要广泛发动，营造浓厚氛围。企业是股改上市



 

 — 2 — 

的主体和关键。各板块部门要打好“组合拳”，深入企业宣传政

策，加强企业股改意识，扎实做好上市培育辅导，大力营造企业

想上市、愿上市、争上市的社会氛围。二要分类指导，做实精准

服务。遵循“因企施策、分类服务”原则，对有意向股改上市的

企业，要提前介入指导，强化对口联络，畅通“绿色通道”，为

企业股改上市创造良好条件。三要梯次推进，持续培育梯队。资

源培育是企业上市的前提和基础。要选择符合国家产业政策、质

地优良、成长性好的企业，建立上市资源库，分类引导、精心培

育、动态管理，及时吸纳新兴企业。要按照“上市一批、辅导一

批、培育一批、储备一批”的工作思路，强化合力联动、强化梯

队带动、强化服务推动，帮助企业家树立长期主义的价值理念，

打消企业不懂上市、不想上市、不敢上市的思想顾虑，引导企业

通过股改上市，规范治理结构，拓宽融资渠道，提升综合竞争力。 

会议原则同意金融监管局提出的《关于促进企业利用资本市

场加快发展的政策意见》，进一步修改完善后，提请市委常委会

讨论。 

二、会议审议了《溧阳市土地指标有偿使用管理办法（试行）》

（讨论稿）和《关于进一步推进工业用地提质增效促进高质量发

展的通知》（讨论稿） 

会议认为，工业用地是保证实体经济可持续发展的关键，无

论是传统制造业转型升级，还是新兴制造业布局建设，都离不开

工业用地的有效供给。推进工业用地提质增效和有偿使用土地指
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标，既是应对全市开发空间有限、土地资源稀缺的破题之举，更

是推动全市工业经济高质量发展的必由之路。 

会议要求，一要严格控制增量。严把项目招引关，对引进项

目的投资强度、亩均产出等作出与时俱进的高标准、严要求，对

新上的小体量项目原则上不再单独供地，通过资源要素的价格属

性显化，严控新增建设用地，让新增项目更具含金量、含新量。

二要持续盘活存量。要积极盘活低效和闲置用地，以深化“困境”

和“危污乱散低”企业出清整治为抓手，积极开展企业“综合体

检”，大力推进园区更新，不断挖掘和释放低效和闲置厂房等资

源的潜力与活力，让更多存量土地资源向优质项目倾斜。三要提

升亩均效益。要坚决压实企业主体责任，完善并运用好工业企业

绩效综合评价体系，进一步引导企业树立“亩产论英雄”的发展

理念，优化资源要素配置，促进制造业提质扩量增效，为全市经

济社会高质量发展提供坚实支撑。 

会议原则同意自然资源和规划局提出的《溧阳市土地指标有

偿使用管理办法（试行）》和《关于进一步推进工业用地提质增

效促进高质量发展的通知》，进一步修改完善后，提请市委常委

会讨论。 

三、会议审议了《关于促进工业企业高质量发展的管理办法》

（讨论稿） 

会议认为，本地优势的特色产业往往都是以本土优势为根基

滋养出的实体企业，有历史、有根基。这类企业适应性强、带动

http://www.baidu.com/link?url=YMFls-FP_8dJ_Vr3EUKM6F6TYnxHlWJ6gxYqguXbF1DZoTiExs3H7IMwGoeYDtSQPsXb-FVxRJrmziDNg8LoHOJVQzS-CX0sPcbvXarYpSk0DIFj8KAaPpjkEbz8-8ya
http://www.baidu.com/link?url=YMFls-FP_8dJ_Vr3EUKM6F6TYnxHlWJ6gxYqguXbF1DZoTiExs3H7IMwGoeYDtSQPsXb-FVxRJrmziDNg8LoHOJVQzS-CX0sPcbvXarYpSk0DIFj8KAaPpjkEbz8-8ya
http://www.baidu.com/link?url=im-StguiQwloJ6xAkBTTrfI3HLMNEw1z8_xmRJ2GVYUfSocdS8yv9msLjVhHd2j2Stgs2mnRMlkhmHLmFg-KkEGUreVT5PPC5iJRBNTSFZ14DIiDwSTg3RM_SG5E_3i9
http://www.baidu.com/link?url=im-StguiQwloJ6xAkBTTrfI3HLMNEw1z8_xmRJ2GVYUfSocdS8yv9msLjVhHd2j2Stgs2mnRMlkhmHLmFg-KkEGUreVT5PPC5iJRBNTSFZ14DIiDwSTg3RM_SG5E_3i9
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性强，与区域经济发展关联度较高，能够带动上、下游产业，吸

收大批剩余劳动力，助推经济高质量发展。此次出台《管理办法》

旨在引导社会各界更多地将人力、物力、精力用于扶持发展本土

企业上。 

会议要求，一是品牌、特色需挖掘，培育特色经济。实践证

明，发展特色产业是一个地区品牌塑造、经济发展的成功之道。

应把我市的自然和资源条件优势转化为经济发展优势，立足特色

的战略产业和支柱产品，结合资源状况、交通区位、产业结构、

科技水平等综合因素，放大优势、培植强势，做亮特色经济。在

全省乃至全国经济发展的新格局中，培育自己的特色品牌产品。

二是资源、政策不偏颇，“女婿”“儿子”共发展。切实破除“外

来和尚好念经”的固定思维，将本土企业和引进企业做到平等对

待，一视同仁，避免引进一个，挫伤一群。要进一步支持、鼓励

本土企业在扩大产业集群、互联网、先进生产工艺应用等方面的

投入，因产制宜统筹考虑土地、融资、税收、人才等方面政策。

三是做足“强链、延链、补链”文章，激活产业发展动能。特色

产业发展往往都有着长期的产业基础，但往往由于缺乏引导而以

“单打独斗”的形式出现。要将招商方向与本土产业结合，以商

招商，在“强链、延链、补链”上下功夫，形成产品深加工、全

产业链发展格局，再让同类的特色企业“抱团”发展，加速形成

“雁阵群”、“园区群”发展模式，增强我市特色产业经济实力

和发展带动力。 
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会议原则同意商务局提出的《关于促进工业企业高质量发展

的管理办法》，进一步修改完善后，提请市委常委会讨论。 

四、会议审议了《溧阳市长荡湖围网整治实施方案》（讨论稿） 

会议认为，长荡湖围网整治是中央生态环境保护督察反馈的

整改任务之一，是一项严肃的政治任务，相关板块和部门必须高

标准、严要求完成各自任务。 

会议要求，一要加强政策宣传。整治区域内养殖户众多，要

将围网拆除的文件依据、时间节点、补偿方案、奖惩政策等进行

广泛宣传，确保不漏一船、不漏一户、不漏一人，并对群众提出

的问题及时给予解惑答疑。二要统筹协调推进。围网整治涉及面

广、工作量大，各部门要齐抓共管形成合力，属地政府要负责整

治具体实施和宣传维稳工作，各职能部门要按规定做好具体业务

的牵头和指导，拆除和补偿过程中一定要讲究依法操作，注意公

开透明，切实保护好群众合法权益。三要形成长效机制。要强化

日常监督检查，以坚决的态度、果断的措施，依法惩处长荡湖溧阳

区域内各类环境污染违法行为，持续保护和改善长荡湖生态环境。 

会议原则同意农业农村局提出的《溧阳市长荡湖围网整治实

施方案》，进一步修改完善后，提请市委常委会讨论。 

五、会议听取了《全市粮食安全工作情况汇报》（讨论稿） 

会议认为，保障粮食安全，是一个永恒的课题，农业基础地

位任何时候都不能忽视和削弱，“手中有粮、心中不慌”在任何

时候都是真理。 
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会议要求，一要增强耕地保护意识。要将“耕地红线”作为

重中之重牢牢守住，加强用途管制，规范占补平衡，强化土地流

转用途监管，对违法占用耕地“零容忍”，坚决防止耕地“非农

化”、“非粮化”，保护好粮食生产能力，保证粮食供给的持续

稳定增长，为促进经济更高质量发展添砖加瓦。二要确保粮食稳

定供应。要把稳粮保供作为“三农”工作的头等大事和底线任务，

持续增强粮食现代供应链的稳定性、安全性、抗力性和协同性，

在“产购储加销”各环节做足文章，努力解决土地空间、资金投

入、运行模式等方面问题，确保今年粮食播种面积 82.42 万亩、

产量 40 万吨目标任务落细落实落到位，把饭碗牢牢地端在自己

手中。三要提升农业现代化水平。要立足现有基础，在技术上发

力、从创新中赋能，加强高标准农田、农田水利、农业机械化等

现代农业基础设施建设，增强粮食生产能力和防灾减灾能力，同

时突出品牌效应，延伸粮食产业链、提升粮食价值链，不断提高溧

阳农业质量效益和竞争力，实现粮食安全和现代高效农业相统一。 

会议原则同意农业农村局所作的《全市粮食安全工作情况汇

报》，由农业农村局牵头抓总，持续做好粮食安全相关工作。 

六、会议审议了《关于授予朱建波等同志“溧阳市见义勇为

先进个人”、陈康等群体“溧阳市见义勇为先进群体”荣誉称号

的决定》（讨论稿） 

会议认为，见义勇为是中华民族的传统美德，是凝聚人心的

强大动力。受表彰的个人和群体是溧阳见义勇为先进典型的优秀
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代表，是值得全市人民学习、崇敬的榜样。 

会议要求，一要树立典型标杆。“一人兴善，万人可激”。

要充分发挥见义勇为表彰奖励的引领示范作用，扩大表彰范围，

提升表彰效果，以榜样人物影响社会、感召社会、带动社会，推

动形成好人好事层出不穷、善行义举遍布溧阳的文明社会。二要

加强舆论宣传。要充分利用各类宣传平台载体，广泛宣传见义勇

为的英雄事迹，广泛宣传群众身边的善事义举，广泛宣传党和政

府以及社会各界对见义勇为先进人物的关心关怀，大力弘扬见义

勇为精神，进一步弘扬社会正气，建设更高水平的平安溧阳。三

要强化权益保障。要充分发挥法治保障作用，旗帜鲜明地为见义

勇为人员鼓气撑腰，加大对侵害见义勇为人员合法权益违法犯罪

行为的打击力度，守护好他们及家属的合法权益，当好见义勇为

人员的坚强后盾。 

会议原则同意公安局提出的《关于授予朱建波等同志“溧阳

市见义勇为先进个人”、陈康等群体“溧阳市见义勇为先进群体”

荣誉称号的决定》，进一步修改完善后，由市政府发文执行。 

七、会议专题学习了《信访工作条例》 

会议认为，信访工作是做好群众工作的重要载体，是联系人

民群众的重要渠道，直接关系到社会和谐稳定、人民群众利益以

及干部作风建设。全市各板块部门要以学习贯彻《条例》为契机，

深刻认识做好信访工作的特殊性和重要性，推动新时代溧阳信访

工作高质量发展。 
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会议要求，一是全面压实各方工作责任。各板块、各部门要

按照“属地管理、分级负责，谁主管、谁负责”的原则，压紧压

实信访工作责任。对一些久拖不决、情况特别复杂或涉及群体性、

政策性的信访矛盾，各责任单位主要负责同志要狠抓工作落实，

亲自协调处理。二是持续推进突出问题化解。要把学习贯彻《条

例》与当前信访工作重点任务相结合，全力推进“信访突出问题

攻坚化解年”行动，领导干部要加大包案力度，做到亲自接待信

访群众、亲自研究化解方案、亲自牵头协商会办、亲自督办责任

落实，形成以上率下、示范引领效应，推动各板块、条线化解质

效的齐头并进、聚力攻坚。同时，要持续关注涉房、涉军、金融

等重点领域的风险点，做好重点群体、重点人员的稳定工作。三

是全力加强源头稳控。要广泛开展排查摸底，开展重点信访问题

及不稳定因素排查化解工作。要严格执行下访接访制度，做好各

类矛盾纠纷的收集和调处工作，避免工作不到位引起的越级上访

和群体性事件发生。要及时向信访人反馈信访事项受理、办理、

办结相关情况，最大力度提升群众对信访工作的认可度和满意

度，最大限度把上访人员稳控在本地，为党的二十大胜利召开营

造和谐稳定的社会环境。 

 

出  席：周永强  赵  明  张  顺  陆慧琦  钱  栋 

    方学军  崔  斌  贾贝西 

列  席：张国良  屈  彧  石志云  朱  伟  管文彪 
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    刘  磊  马秋林  汪  龙  马俊浩  高  昱 

    吴志东  王国权  田伟民  姜  卫  花建国 

    蒋  彤  扈军华  周  莉  赵  波  黄书勇 

    丁  红  庄晓治  王  颖  法  律  廖荣辉 

    杨年庆  潘益明  林  勇  孙龙斌  操文杰 

    樊宇盛  颜  萍  张育诚  王鹏程  周  伟 

    陈建伟  高  洁  史志伟  王  勇  陈金伟 

    包国平  周京辉  董含星  管建中  雍  康 

    史林飞  施  骏  史晓俊  包剑文 

主  持：周永强 

记  录：赵  斌  葛文昊 

 

 

 

溧阳市人民政府办公室整理 

2022 年 7 月 5 日 
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分送：市委书记、副书记、常委，市政府市长、副市长、党组成员， 

各镇（街道）人民政府（办事处），高新区、天目湖旅游

度假区、经济开发区管委会，天目湖生命康原、现代农业

产业园、旧城更新与建设指挥部，市各委办局、直属企事

业单位，市委办公室，市人大办公室、政协办公室，市法院、

检察院。 


